

Sabbat après-midi 1^{er} août**Esther et Mardochée**

Il est une tâche sérieuse à accomplir en ce siècle et les parents devraient éduquer leurs enfants à y participer. Les paroles que Mardochée adressa à Esther peuvent s'appliquer aux hommes et à la jeunesse d'aujourd'hui : « Qui sait si ce n'est pas pour une occasion comme celle-ci que tu es parvenue à la royauté ? » Esther 4 : 14. Que les jeunes gens acquièrent un caractère solide afin d'être prêts à servir ! Daniel et Joseph étaient des jeunes aux principes affirmés dont Dieu a pu se servir pour accomplir ses desseins. Examinez leur histoire et remarquez comment Dieu les a formés. Joseph a vécu diverses expériences, des expériences qui ont mis son courage et sa droiture à l'épreuve jusqu'au plus haut degré. Après avoir été vendu en Égypte, il a d'abord eu le privilège de se voir confier de grandes responsabilités ; mais soudainement, sans qu'il ait commis une faute quelconque, il a injustement été accusé et enfermé en prison. Cependant il ne s'est pas découragé. Il a mis sa confiance en Dieu et les pensées profondes de son cœur ainsi que la pureté de sa motivation ont été rendues manifestes. Le regard de Dieu était posé sur lui, une main divine le conduisait et nous le voyons bientôt sortir de prison et partager le trône d'Égypte.

... Les talents les plus brillants n'ont aucune valeur s'ils ne sont pas perfectionnés ; cultivons des habitudes de diligence et une grande force de caractère, car un sens moral élevé et d'excellentes qualités mentales ne sont pas accidentels. Dieu offre des possibilités ; le succès de leur réalisation dépend de l'utilisation que l'on en fait. Les occasions qu'offre la Providence doivent rapidement être identifiées et saisies avec enthousiasme.

... Parents, si vous voulez éduquer vos enfants pour qu'ils soient prêts à servir Dieu et à agir pour le bien dans ce monde, faite de la Bible votre manuel d'éducation. Elle décrit les ruses de Satan. Elle est la Source des connaissances de notre race, elle réproouve et corrige les déviations morales et nous rend capable de distinguer la vérité de l'erreur. Quels que soient les autres enseignements donnés à la maison ou à l'école, ce que dit la Bible, en tant que référence majeure, doit primer. Si cette place lui est offerte, Dieu s'en trouve honoré et il travaillera avec vous à la conversion de vos enfants. Une mine pleine de vérités et de beautés se trouve dans le Saint Livre et les parents n'ont qu'à s'en prendre à eux-mêmes s'ils ne le rendent pas suprêmement intéressant pour leurs enfants.

Dieu ordonne à son peuple de s'engager à son service et de travailler en harmonie en suivant les méthodes du Christ. Ce dernier message d'avertissement doit être donné au monde, et des appels continuels sont faits à ceux qui sont disposés à aller de l'avant et à porter le message dans les champs missionnaires qui réclament de l'aide. Certains ne peuvent s'y rendre, mais ils peuvent soutenir l'œuvre en utilisant les moyens dont ils disposent.

Où que vous soyez, faites briller votre lumière. Distribuez prospectus et journaux à ceux que vous côtoyez, lorsque vous êtes en voiture, en visite ou en conversation avec vos voisins. Saisissez toutes les occasions et parlez au moment opportun. Le Saint-Esprit fera germer la semence dans quelques cœurs.

En tant que peuple, nous devons cultiver la bonté et la courtoisie dans nos relations avec les gens. Évitez les manières brusques et efforçons-nous toujours de présenter la vérité de façon agréable. Cette vérité signifie la vie, la vie éternelle pour celui qui la reçoit. C'est pourquoi étudiez comment passer facilement et courtoisement des sujets de nature temporelle aux thèmes spirituels et éternels. La courtoisie caractérisait l'œuvre du Sauveur. Essayez de présenter votre mission de la manière la plus douce possible. Tout en accomplissant vos diverses activités, vous pouvez semer la vérité dans certains cœurs.

Counsels on Health, p. 435; Conseils sur la santé, p.435.

Dimanche 2 août 2015**Esther en Perse**

Vasthi refusa d'obéir à l'ordre du roi. Elle pensa que lorsqu'il retrouverait sa lucidité, il louerait sa conduite. Mais le roi avait des conseillers insensés, qui soutinrent que ce serait donner du pouvoir à une femme, ce qui serait préjudiciable pour elle.

Si le roi avait maintenu sa dignité royale en pratiquant des habitudes de tempérance, il n'aurait jamais donné cet ordre, mais il avait l'esprit perturbé par le vin dont il avait abusé, et il ne put agir sagement.

Quand cet ordre du roi lui parvint, Vasthi ne lui obéit pas parce qu'elle savait que le vin avait été bu en grande quantité, et qu'Assuérus était sous une influence enivrante. Pour le bien de son époux, ainsi que pour elle-même, elle décida de ne pas quitter sa place à la tête des dames de la cour.

Il y a peu de doute que le roi, après avoir reconsidéré la chose, ait reconnu que Vasthi méritait d'être honorée et non pas traitée comme elle le fut.

Aucun divorce, prononcé par des hommes qui durant plusieurs jours s'étaient adonnés à la boisson, des hommes incapables de contrôler leur appétit, ne pouvait avoir de valeur aux yeux du Roi des rois. Ces hommes étaient incapables de raisonner sainement et noblement, ils ne pouvaient évaluer la situation dans toute sa réalité.

Ellen G. White's Comments, in *The SDA Bible Commentary*, vol. 3, p. 1139;
Commentaires bibliques d'Ellen White sur Esther 1 : 9, 10-12 et 16-22.

Jésus lui-même n'a jamais acquis la paix au prix d'un compromis. Bien que son cœur débordât d'amour pour toute la famille humaine, il n'excusa pas leurs péchés, aimant trop les hommes pour garder le silence, alors qu'il voyait courir à la ruine ces âmes rachetées au prix de son sang. Il s'efforçait d'obtenir que l'homme fût fidèle à lui-même, à ses intérêts supérieurs et éternels. Les serviteurs du Christ accompliront la même œuvre et prendront garde, qu'en voulant prévenir la discorde, ils ne sacrifient la vérité. Ils doivent rechercher « ce qui contribue à la paix », cependant une paix réelle ne peut être obtenue en trahissant des principes et personne ne peut rester fidèle à un principe sans provoquer de l'opposition. Un christianisme vraiment spirituel suscitera l'antagonisme des enfants de la désobéissance. Car Jésus dit aux disciples : « Ne craignez pas ceux qui tuent le corps et qui ne peuvent tuer l'âme ». Quiconque est fidèle à Dieu n'a pas à redouter le pouvoir des hommes ni la haine de Satan. En Christ la vie éternelle est assurée. Il n'y a qu'une chose à craindre : c'est d'abandonner la vérité et de tromper ainsi la confiance dont Dieu nous a honorés.

The Desire of Ages, p. 356; *Jésus-Christ*, p.347.

Lundi 3 août 2015

Esther à la Cour du roi

Le message dont le Christ fit part à la Samaritaine lorsqu'il lui parla au puits de Jacob, avait porté des fruits. Après avoir entendu les paroles de Jésus, la femme s'en alla dans la ville dire à tous ceux qui voulaient l'entendre. « Venez voir un homme qui m'a dit tout ce que j'ai fait; ne serait-ce point le Christ? » (Jean 4 : 29). Et ils allèrent avec elle, virent le Christ et crurent en lui. Comme ils désiraient ardemment l'entendre davantage, ils le prièrent de

demeurer avec eux. Et il resta là pendant deux jours. « Un beaucoup plus grand nombre crurent à cause de sa parole ».

C'est pourquoi, lorsque les disciples furent chassés de Jérusalem, quelques-uns d'entre eux trouvèrent en Samarie un lieu de refuge sûr. Les Samaritains accueillirent ces messagers de l'Évangile avec joie, et les Juifs convertis récoltèrent une précieuse moisson parmi ceux qui avaient été autrefois leurs pires ennemis.

The Acts of the Apostles, p. 106; *Conquérants pacifiques*, p. 94.

Toujours assis au bord du puits, Jésus contemplait les champs de blé s'étendant devant lui, les tiges vertes caressées par les rayons du soleil. Montrant ce tableau aux disciples, il se servit d'une image : « Ne dites-vous pas qu'il y a encore quatre mois jusqu'à la moisson ? Voici, je vous le dis, levez les yeux et regardez les champs qui sont blancs pour la moisson. » (Jean 4 : 35). Ce disant, il considérait les groupes de personnes qui arrivaient auprès du puits. Quatre mois devaient encore s'écouler jusqu'à la moisson des blés, mais il y avait ici une moisson toute prête pour la faucille des moissonneurs.

The Desire of Ages, p. 191; *Jésus-Christ*, p. 172.

Souvenez-vous, dans toutes vos occupations, que vous êtes les collaborateurs du Christ dans le grand plan de la rédemption. L'amour du Sauveur, cet amour qui guérit et vivifie, doit se manifester dans tout votre être. En cherchant à attirer les âmes dans le cercle de cet amour, que votre langage élevé, votre vie désintéressée et votre joie soient un témoignage rendu à l'efficacité de sa grâce. Représentez le Seigneur d'une manière si pure et si parfaite que chacun le contemple dans sa beauté.

The Ministry of Healing, p. 156; *Le ministère de la guérison*, pp. 129, 130.

Mardi 4 août 2015

Pour une occasion comme celle-ci

Dans sa providence, Dieu avait élevé au rang de reine, dans l'empire médo - perse, Esther, jeune juive qui craignait le Très-Haut. Mardochee était l'un de ses proches parents. Désespérés, ils décidèrent d'en référer à Xerxès pour qu'il intervienne en faveur du peuple juif. Esther devait essayer de se présenter chez le roi en tant qu'intercesseur. « Qui sait si ce n'est pas pour un temps comme celui-ci que tu es parvenue à la royauté? » lui déclara Mardochee. (Esther 4 : 14) Esther avait à faire face à une crise qui demandait

une action rapide et décisive. Mais elle et Mardochée comprirent que si l'Éternel n'agissait pas puissamment en leur faveur, leur intervention demeurerait vaine. C'est pourquoi Esther passa une partie de son temps en communion avec Dieu, source de sa force. «Va», ordonna-t-elle à Mardochée, «Rassemble tous les Juifs qui se trouvent à Suse et jeûnez pour moi, sans manger ni boire pendant trois jours, ni la nuit, ni le jour. Moi aussi, je jeûnerai de même avec mes servantes, puis j'entrerai chez le roi, malgré la loi, et si je dois périr, je périrai.» (Esther 4 : 16).

À chaque famille, à chaque école, à tous les parents, maîtres et enfants sur qui a brillé la lumière de l'Évangile, la question qui fut adressée à la reine Esther, à un moment critique de l'histoire du peuple d'Israël, est maintenant posée : «Qui sait si ce n'est pas pour un temps comme celui-ci que tu es parvenue à la royauté? ».

Conflict and Courage, p. 244; Avec Dieu chaque jour, p. 68.

L'esprit qui poussa jadis les hommes à persécuter la véritable Église les amènera à user des mêmes procédés envers ceux qui restent fidèles au Seigneur...

Un décret semblable à celui d'Assuérus concernant les Juifs sera promulgué contre le peuple de Dieu. De nos jours, les ennemis de la véritable Église considèrent le petit peuple qui observe le quatrième commandement comme un Mardochée à la porte du roi...

Satan fera naître l'indignation contre la minorité qui refuse de se soumettre aux coutumes et aux traditions du monde... Des gouverneurs, des pasteurs et des membres d'église conspireront contre lui. Par la parole et par la plume, par les railleries, les menaces et le ridicule, ils s'efforceront d'ébranler sa foi. A défaut d'un passage formel des Écritures au sujet du sabbat, on aura recours à des mesures coercitives.

Pour s'assurer la popularité, les législateurs voteront des lois relatives à l'observation du dimanche. Mais ceux qui craignent Dieu ne sauraient se soumettre à une institution qui viole les préceptes du Décalogue. Le grand conflit entre la vérité et l'erreur aura comme enjeu ce sujet brûlant.

Les paroles de Mardochée à Esther peuvent s'appliquer aux hommes et à la jeunesse d'aujourd'hui.

The Faith I Live By, p. 311.

Chaque jour Dieu nous prouve son amour ; et cependant nous ne lui accordons pas une attention suffisante et restons indifférents à ses applications. Par son Esprit il cherche à nous faire ressentir sa tendresse, son

amour et son indulgence ; mais presque personne ne reconnaît les marques de sa bonté et peu écoutent les leçons d'amour qu'il désire nous apprendre. Certains, comme Haman, ne voient plus les faveurs de Dieu, parce qu'un Mardochée ne subit pas la disgrâce qu'ils souhaiteraient lui voir subir et parce que leurs cœurs sont pleins d'inimitié et de haine; alors que l'amour remplissait le cœur et l'esprit de notre cher Rédempteur, lui qui a donné sa précieuse vie pour ses ennemis. Nous déclarons avoir le même Père, être en route vers la même demeure éternelle, nous réjouir de la même foi et croire au même message décisif ; et pourtant beaucoup sont en conflit les uns avec les autres comme des enfants querelleurs.

C'est un orgueil pernicieux qui se délecte avec vanité de ses propres œuvres, qui se vante de l'excellence de ses qualités et cherche à rabaisser les autres dans le but de s'exalter soi-même, prétendant à plus de gloire que celle que ce cœur glacé ne voudrait en donner à Dieu. Les disciples du Christ tiendront compte des instructions de leur Maître. Il nous a ordonné de nous aimer les uns les autres comme lui-même nous a aimés. La religion est fondée sur l'amour de Dieu, qui nous amène aussi à nous aimer les uns les autres. Elle est remplie de gratitude, d'humilité, de patience. Elle est sacrifice de soi, indulgence, miséricorde et pardon. Elle sanctifie la vie entière et étend son influence en faveur des autres.

Ceux qui aiment Dieu ne sauraient manifester de la haine ou de l'envie. Dès lors que le céleste principe de l'amour éternel remplit le cœur, il rejaillit sur les autres, non pas simplement à cause de faveurs que nous aurions reçues de leur part, mais du fait que l'amour est un principe d'action, il modifie le caractère, gouverne les impulsions, contrôle les passions, réduit l'inimitié, élève et ennoblit les affections.

Testimonies for the Church, vol. 4, pp. 222, 223.

Mercredi 5 août 2015

Mardochée et Haman

Le décret qui va être promulgué contre le peuple de Dieu ressemblera beaucoup à celui d'Assuérus contre les Juifs au temps de la reine Esther. L'édit du roi des Perses avait été le fruit de la malice d'Haman contre Mardochée,

non que ce dernier lui ait fait du mal, mais parce qu'il avait refusé de lui rendre des honneurs qui n'étaient dus qu'à Dieu seul. La décision du roi contre les Juifs reposait sur de faux prétextes, parce que ce peuple particulier lui avait été présenté sous un faux jour. Satan en avait suggéré le plan afin de délivrer la

terre de ceux qui conservaient la connaissance du vrai Dieu. Mais son complot fut déjoué grâce à un contrepouvoir qui règne parmi les enfants des hommes. Des anges qui excellent en force furent envoyés pour protéger le peuple de Dieu et le complot tramé par ses adversaires se retourna contre eux. Le monde protestant d'aujourd'hui voit dans le petit groupe des observateurs du sabbat un Mardochée qui se tient à la porte. Son caractère et sa conduite exprimant le respect dû à la loi de Dieu sont un perpétuel reproche envers ceux qui ont rejeté la crainte du Seigneur et foulent aux pieds le jour du sabbat. Dès lors, par quelque moyen que ce soit, l'indésirable doit être écarté du chemin.

Le même esprit dominateur qui complotait contre les fidèles des temps passés cherche encore à exterminer de la terre les croyants qui craignent Dieu et obéissent à sa loi. Satan excitera l'indignation contre l'humble minorité qui, en connaissance de cause, refusera d'accepter les coutumes et les traditions populaires. Des hommes influents se joindront aux hommes sans foi ni loi et à ceux qui se conduisent honteusement, pour persécuter le peuple de Dieu. La richesse, le génie, l'éducation s'uniront pour le couvrir de mépris. Des gouverneurs dirigeants, des pasteurs des hommes d'église et des membres conspireront contre lui et le persécuteront. Par la parole et par la plume, par les railleries, les menaces et le ridicule, ils s'efforceront d'ébranler sa foi. Par des calomnies et des appels à la violence, les passions populaires s'attiseront. Ne pouvant recourir à des déclarations claires et indiscutables des Écritures pour confondre les champions du sabbat de la Bible, on y suppléera au moyen de lois oppressives. Pour s'assurer la popularité et l'autorité, des législateurs accèderont à la demande d'une loi instaurant le dimanche comme jour de repos. Ceux qui craignent Dieu ne peuvent pas accepter une institution qui viole un précepte du Décalogue. C'est sur ce champ de bataille que se déroulera le dernier grand conflit de la lutte engagée entre la vérité et l'erreur. Il n'y a aucun doute au sujet de l'issue de ce duel comme au temps de Mardochée, le Seigneur montrera le bien-fondé de sa vérité et justifiera son peuple.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 450; *Témoignages*, vol.II, pp.178, 179.

Jeudi le 6 août 2015

Quand plusieurs païens deviennent Juifs

Les événements se succédèrent alors rapidement : l'apparition d'Esther devant Assuérus, la faveur qu'il lui témoigna, le festin du roi et de la reine avec Haman comme seul invité, le sommeil agité du monarque, les honneurs rendus à Mardochée, l'humiliation et la disgrâce d'Haman à la découverte du complot

qu'il avait tramé - tout cela fait partie d'une histoire qui nous est bien familière. Dieu opéra merveilleusement en faveur de son peuple repentant, et l'édit du roi permettant aux Juifs de défendre leur vie fut rapidement communiqué à tout le royaume par des courriers à cheval « qui partirent aussitôt et en toute hâte, d'après l'ordre du roi ». Dans chaque province et dans chaque ville, partout où arrivaient l'ordre du roi et son édit, il y eut parmi les Juifs de la joie et de l'allégresse, des festins et des fêtes. Et beaucoup de gens d'entre les peuples du pays se firent Juifs, car la crainte des Juifs les avait saisis ».

Prophets and Kings, p. 602; *Prophètes et rois*, p.458.

Dieu observe avec vigilance les actions des enfants des hommes. Rien ne survient sur la terre ou dans le ciel sans que le Créateur en ait connaissance. Rien ne peut se produire sans sa permission. L'être qui « donne le salut aux rois » et à qui appartiennent tous « les boucliers de la terre » veille avec un zèle inlassable sur celui dont peut dépendre le sort d'un empire. Et il manifeste autant de tendre vigilance à l'égard du pauvre qu'à l'égard du monarque sur son trône.

L'Éternel agit constamment pour le bien de ses créatures. [...] Que de fois Dieu s'est interposé pour éloigner la mort et préserver hommes, femmes et enfants alors que Satan avait en vue des desseins funestes!

Ce monde a été béni par Dieu d'une manière manifeste. Les êtres humains sont les bénéficiaires de grâces incalculables. La Providence veille sur eux et les protège. Les dons les plus rares des trésors célestes sont déversés sur eux.

Dieu vous connaît par votre nom. Il connaît tous les actes de votre vie. Il connaît chacune de vos pensées, chacune de vos intentions, chacun de vos projets, chacun de vos mobiles. [...] De même que l'artiste reproduit sur sa toile les traits du visage, de même les traits de caractère de chaque individu sont transcrits sur les livres du ciel. Dieu possède une reproduction parfaite du caractère de chaque personne.

L'Éternel désire que vous reconnaissiez sa divine présence. Sa paix, son réconfort, sa grâce, sa joie transformeront l'ombre de la mort en une brillante matinée aux bienfaisants rayons de soleil. Un esprit respectueux comprend que le cœur doit être gardé par la puissance de Dieu. Les anges qui veillent sur nous ouvrent les yeux de l'entendement et du cœur pour voir les merveilles de la divine loi dans le monde de la nature et dans les révélations éternelles du Saint-Esprit.

My Life Today, p. 291; *Avec Dieu chaque jour*, p.295.

Vendredi, le 7 août 2015

Pour aller plus loin :

Prophètes et rois, chapitre 49 « Aux jours de la reine Esther », pp 455—459.